

13253/AB
Bundesministerium vom 23.03.2023 zu 13738/J (XXVII. GP)
Soziales, Gesundheit, Pflege und Konsumentenschutz
sozialministerium.at

Johannes Rauch
Bundesminister

Herrn
Mag. Wolfgang Sobotka
Präsident des Nationalrates
Parlament
1017 Wien

Geschäftszahl: 2023-0.075.441

Wien, 15.3.2023

Sehr geehrter Herr Präsident!

Ich beantworte die an mich gerichtete schriftliche parlamentarische **Anfrage Nr. 13738 /J des Abgeordneten Schmiedlechner betreffend Maßnahmen gegen Christenverfolgung** wie folgt:

Fragen 1 bis 16:

- *Welche Angriffe auf Christen hat Österreich seit der Annahme eines freiheitlichen Entschließungsantrages im Nationalrat betreffend „Aufreten gegen Christenverfolgung“ verurteilt?*
- *Wann rechnen Sie mit einer Trendumkehr bei der zunehmenden Christenverfolgung?*
- *Welchen Beitrag leisten Sie in Ihrem Verantwortungsbereich, um dieser Entwicklung im Sinne des einstimmigen Nationalratsbeschlusses 989/UEA XXVII. GP entgegenzuwirken?*
- *Welche Maßnahmen wurden konkret gesetzt, um verfolgten Christen zu helfen? (Bitte für die Jahre 2020 bis 2023 die jeweilige Maßnahme mit Datum und Erläuterung anführen.)*
- *Bei welcher Gelegenheit haben Sie 2022 die Verfolgung von Christen in Nordkorea thematisiert?*

- Bei welcher Gelegenheit haben Sie 2022 die Verfolgung von Christen in Afghanistan thematisiert?
- Bei welcher Gelegenheit haben Sie 2022 die Verfolgung von Christen in Somalia thematisiert?
- Bei welcher Gelegenheit haben Sie 2022 die Verfolgung von Christen in Libyen thematisiert? Bei welcher Gelegenheit haben Sie 2022 die Verfolgung von Christen im Jemen thematisiert?
- Bei welcher Gelegenheit haben Sie 2022 die Verfolgung von Christen in Eritrea thematisiert?
- Bei welcher Gelegenheit haben Sie 2022 die Verfolgung von Christen in Nigeria thematisiert?
- Bei welcher Gelegenheit haben Sie 2022 die Verfolgung von Christen in Pakistan thematisiert?
- Bei welcher Gelegenheit haben Sie 2022 die Verfolgung von Christen in Iran thematisiert?
- Bei welcher Gelegenheit haben Sie 2022 die Verfolgung von Christen in Indien thematisiert?
- Bei welcher Gelegenheit haben Sie 2022 die Verfolgung von Christen in anderen Ländern thematisiert?
- Wird über eine mögliche Verringerung der Entwicklungshilfe bzw. über einen Stopp der Entwicklungshilfe nachgedacht, falls die Länder, welche von Österreich Entwicklungshilfe erhalten, weiterhin die Religionsfreiheit von Christen verletzen?

Die Beantwortung der Fragen fällt nicht in den Wirkungsbereich meines Ressorts.

Mit freundlichen Grüßen

Johannes Rauch

